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亞伯蘭、撒萊、羅得
上帝呼喚亞伯拉罕，亞伯拉罕聽了上帝的呼喚，他離開本地、

本族、父家來信靠跟隨上帝，沒有碰到困難就放棄。

很多人跟隨耶穌碰到困難就離開了，手扶著犁向後看，

跟隨主、信靠主就堅定到底。

亞伯拉罕去到迦南地，這是上帝要給他的地方，我想亞伯拉罕

在剛剛到迦南地有一個失望，因為上帝說我要把一塊地給你得為業，

那塊地在亞伯拉罕心目裡，應該是一個無主之地、是沒有人的，

上帝才能給他，沒有想到亞伯拉罕去了，他發現迦南人住在那裡。

12:6 亞伯拉罕到了示劍地方、摩利橡樹那裡，迦南人住在那地。

上帝開了一個天大的玩笑，上帝說要把一塊地賜給他，結果他去了，

到了迦南地發現他根本得不到，因為這個地方一大堆如狼似虎的迦南人。

事實上那塊地是經過四百多年以後，他的子孫的子孫

在約書亞的帶領下才得到那塊地的，亞伯拉罕沒有得到，

他得到了應許，他只有一個 promise，那個 promise 的兌現還要等很久…
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上帝應許給我們永生、給我們神兒子的緣分、給我們喜樂、給我們平安，

我們到底得的到得不到？一定得到，

但什麼時候得到、用什麼方式得到，神都有祂不同的帶領，

有信心的人，我們立時都得到了。

但是這裡面有很強烈的一個應許的成分，我們要有信心，

但是那個信心讓我們看到，應許跟現實還差很大的距離，

屬上帝的人，不會因為有很大的距離就離開。

 就跟我們的婚姻跟理想有距離的時候，

我們不因此就放棄我們的婚姻，

我們更是憑著信心，靠著主給我們的愛好好去經營；

 那信靠上帝呢？更是了，不管有多少的艱難，我們信靠上帝的人，

希伯來書 憑著信心和忍耐承受應許，上帝給我們的一定是真的。

我們這一生不能完全經歷到那些實現，但我們絕對說是真的，

因為聖靈已經讓我們經歷到部分的真實，

那部分的真實就夠我們喜樂、夠我們更堅定的跟隨祂。
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12:7b 亞伯蘭就為向他顯現的耶和華築了一座壇。築一座壇就是獻祭，

該隱、亞伯、挪亞都獻祭，亞伯拉罕也獻祭，願我們獻的馨香的祭、

是感恩的祭、是信心的祭，像耶穌基督一樣，是不抱怨的、是喜悅的、

是出於愛人、是出於順服上帝的、是出於信靠上帝、是蠻有盼望的。

然後他繼續在搬家，因為總要在一個比較可以住的地方住下來…
12:8 在伯特利東邊的山支搭帳棚，在那裡又為耶和華築了一座壇。

築壇就是呼求、就是感謝、就是我要更加的信靠你、我要更加感謝你。

12:9-13 然後亞伯拉罕又漸漸往南遷移了，那地遭遇饑荒。因饑荒甚大，

亞伯蘭就下埃及去，要在那裡暫居。將近埃及，就對他妻子撒萊說：

「我知道妳是容貌俊美的婦人，埃及人看見妳必說：『這是他的妻子』，

他們就要殺我，卻叫妳存活。求妳說妳是我的妹子，

使我因妳得平安，我的命也因妳存活。」

現在有饑荒啊！饑荒他到埃及去，離開了上帝應許的地方。

我們不要死板，雖然應許地在那裡，但是人最重要不是一個地理位置，

人最重要的是跟隨上帝，我們定睛在上帝身上。



2023/10/25

2

5

後來亞伯拉罕這個錯誤又犯了一次，就是說謊，把自己的太太說成自己的妹妹…
20 那個時候亞伯拉罕應該已經是 99 歲了，撒拉已經 89 歲了，還美艷到這地步，

我們也很難想像，亞伯拉罕也騙別人說：「撒拉是我的妹妹」，

結果人家真的要娶撒拉做太太的時候，上帝制止了。

他們來責備亞伯拉罕：「你怎麼可以這樣做呢？」亞伯拉罕說：

是神叫我們離開父家，一切是神造成的。那個地方人如狼似虎，

以至於我可能活不下去會被殺，迫不得已出此下策要說謊話，

這些地方的人都不認識上帝，他們可能會殺人家丈夫、娶人家妻子，

所以讓我們假裝是兄妹而不是夫妻吧！

如果是兄妹，我可以因妳得錢，如果是夫妻，我會因為妳掉腦袋。

果然你看到一件事情，12:15-16 埃及人看到這婦人極其美貌，就在法老面前誇獎她，

那婦人就被帶進法老的宮去。我真的不知道撒拉有沒有被玷污耶！

法老因為婦人就厚待亞伯蘭，亞伯蘭得了許多的牛、羊、駱駝、公驢、母驢、僕婢。

很稀奇的是，這一件事從頭到尾應該是亞伯拉罕錯啊！

亞伯拉罕和撒拉聯合欺騙法老啊！那應該被罰的是亞伯拉罕，結果…
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12:17 耶和華因亞伯蘭妻子撒萊的緣故，降大災於法老和他的全家。

埃及這個地方，實在不是一個好地方，埃及有一個很壞的習慣，

就是在海關、在各個地方，只要有女人來就要看她漂不漂亮，

夠漂亮就送到宮裡去，這是升官發財吹牛拍馬的好捷徑，那你說，

這樣的國家、民族、風俗、法老、官員能不罰一罰嗎？上帝罰埃及是對的。

亞伯拉罕是說謊、是不應該，但是這個說謊是因為埃及的民風太壞了，

所以上帝先處罰埃及人，而沒有處罰亞伯拉罕，後來就降了大災！

12:18-20 法老就招了亞伯蘭說：「你這向我做的是什麼事呢？

你為什麼沒有告訴我她是你妻子呢？為什麼說她是你妹子？

以至於我把她娶來要作我的妻子，

『要作』我們從這裡可以鬆一口氣，就是還沒有成為我妻子。

現在你妻子在這裡可以把她帶走。」於是法老吩咐人，

將亞伯拉罕和他妻子並他所有的都送走了。

亞伯拉罕又是因禍得福一場驚魂，太太沒有被玷污，

而且得到了大量的牛、羊、駱駝、公驢、母驢、僕婢，看起來有點福氣。

13 一場災禍、一個可怕的地方，讓亞伯拉罕成為一個大富翁，

埃及人送了他非常多的東西。

13:1-4 亞伯蘭帶著他的妻子與羅得並一切所有的，都從埃及上南地去。

亞伯蘭的金銀、牲畜極多。他從南地漸漸往伯特利去，到了伯特利和艾的中間，

就是從前支搭帳篷的地方，也是他起先築壇的地方，他又在那裡求告耶和華的名。

我不知道亞伯拉罕這一次什麼事在求告上帝，但是當他沒有得到土地、

當他沒有得到兒女、當後裔遙遙無期的時候，他當然要求告上帝。

有信心的人不是不求告，剛好相反越是有信心，人越會求告上帝，帶著信心求告，

我們不怕打擾上帝，因為上帝要我們對祂講話、要我們向祂傾心吐意、

要我們把心中一切難處告訴祂、要我們把一切的喜樂告訴祂、

要我們把一切頌讚告訴祂、要我們向祂認罪。感謝主，讓我們對祂說話，

讓我們向祂築壇、獻祭給祂，把我們心裡的話告訴祂，主幫助我、

讚美你、赦免我、你憐憫恩待我，求告耶和華的名，耶和華呼喚我們，

我們也呼喚耶和華，這才是蒙召的好僕人，祂對我們的呼喚、盼望，

都引起我們對祂更多的呼喚和回應，主～我願意跟隨你、願意愛你。
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13:5-6 與亞伯蘭同行的羅得也有牛群、羊群、帳篷。

那地容不下他們，因為他們的財物甚多，使他們不能同居。

這真是一個好可怕的事情，當基督徒很貧窮的時候，可以彼此相愛、可以共患難，

當基督徒富裕的時候，不能共富貴跟世人一樣，

 大家窮的一起打天下的時候，命都可以互相捨，

 到有錢、有權有勢的時候，就翻臉不認賬，

這真是很可憐，連羅得和亞伯拉罕也都是這樣。

現在因禍得福、因福得禍，因禍得福、因福又得禍了，

因為饑荒到了埃及，但那個地方又得了非常多的財富，

他們現在有這麼多牛群、羊群更應該團結在一起，結果相爭了，

都忘記了這是來自上帝，都忘記這是來自上帝給亞伯拉罕的恩典，

你爭什麼呢？你哪裡有資格爭，不是亞伯拉罕你什麼都沒有啊！

可是有的時候，那個小氣的人、不看上帝恩典的人、

不看神藉著別人給我們恩典的人、斤斤計較的人，就很難跟人相處，

願我們有上帝的心能夠跟人相處，看到一切出自上帝的恩典。


